



輝け青葉

舞鶴市立青葉中学校 学校だより

令和6年12月2日第9号(通算第1193号)

<https://aoba-maizuru.edumap.jp>

「輝け青葉デー」を終えて

グラウンド奥のアオギリもすっかり葉を落とし、冬の到来を感じます。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

先月5日(火)に、「輝け青葉デー」を締めくくる「輝響祭」を行いました。季節外れの大雨により当初の日程を変更して体育館での開催となりましたが、合唱部のNHK全国学校音楽コンクールでの発表曲「僕たちは生きものだから」「聞けよ、ひばり」に始まり、各学級・学年の合唱、輝け青葉を歌う会の皆様と全校生徒による校歌斉唱、合唱部との合同発表と、素敵な歌声が会場いっぱい響き渡りました。5年ぶりに実施した輝け青葉を歌う会の皆様との校歌の全校合唱は、世代を超えた大合唱となり、「青葉の合唱の歴史」の重みを改めて感じました。特に昨年から再開した学年合唱は、今年もまた心が震えるほどの感動を覚える素晴らしい合唱でした。

1年生「あすという日がある限り しあわせを信じて、あすという日が来る限り 自分を信じて」

地球のステージの映像の中の、戦争の中でも前を向いて生きるガザやウクライナの子どもたちの笑顔が脳裏に浮かび、人間が持つ「生きる力」の素晴らしさを改めて感じました。

2年生「今 君と 君といっしょに未来への扉を開こう、今 君と あふれる希望を歌おう」

時は流れ、決して後戻りはできない。だからこそ今を一生懸命に生きることが、過去や未来の生き方につながるという、自らの「生き方」について深く考えるきっかけになりました。

3年生「響けこの歌声 響け遠くまでも あの空の彼方へも 大切なすべてに届け」

東日本大震災で突然奪われた日常。多くの友が離れ離れになる中で、希望をもって生きていこうという、この歌に込められた決意を、これまでに築き上げてきた3年生の「絆とつながり」で見事に歌いあげました。



また、美術部の生徒による看板や折り紙で作ったキキョウの花、学級目標や個人目標、曲目紹介のスライドは、一人一人が自分らしく輝き、仲間と共に世界でたった一つの自分たちの合唱を創り上げたいという願いが感じられるものでした。雨天による急な変更等、保護者の皆様のご理解やご協力、地域の皆様の温かい見守りのお陰をもちまして、無事に「輝け青葉デー」を終えることができました。改めまして、心から感謝申し上げます。

キャリア講演会 ～自分の "Life Design" を描く～

11月12日(火)に本校の卒業生で、元関西学院大学学長 井上琢智さんをお招きしてキャリア講演会を実施しました。講演の中では「船の絵を描く」というワークショップがあり、多くの生徒が横向きの船を描く中で、上から見た船、下から見た船などいろいろな船の絵があってもよく、物事を見るときもトンボの目で見ると、「複眼的」つまり「多様な見方」が大切であるという話をされました。そして最後に、「自分を大切に、自分の良さを生かし、自分の "Life Design" を描いてほしい。そして、隣人・社会・世界に貢献するためにこれからも努力し、研鑽を！」とのメッセージをいただきました。

さて、12月5日(木)から三者懇談会が始まります。1・2年生は次のステップにつなげるために学習や生活について振り返り、3年生は将来についてしっかりと考えるためにこの機会を活かしてほしいと思います。アオギリは、今、すべての葉が落ちて1本の細い幹だけになっています。春に新しい葉をつけるまで、これから冬の間、静かにエネルギーを蓄えていきます。子どもたちも来たるべきときに備えて、しっかりと学習に取り組み、確かな力を身に付けてくれるようお願いしています。保護者の皆様におかれましては、お子様の学校生活のより一層の充実とさらなる成長に向けて、ご協力いただきますようお願いいたします。



校長 小林 由美 教職員一同

< 表彰関係 >

○令和6年度全国中学生人権作文コンテスト京都大会
京都新聞賞 福島凰

○近畿中学生バレーボール選抜優勝大会
中丹予選会 男子の部 準優勝 青葉中学校

< 南舞鶴ふれあいサンデー >

11月10日(日)に、南公民館でふれあいサンデーが開催されました。合唱部が参加させていただきました。また、運営面ではPTA本部役員の皆様にもご協力いただきました。ありがとうございました。



< 地域支援協議会の方々との活動 >

11月15日(金)には、校区一斉あいさつ運動がありました。また、11月22日(金)には、花の苗植え作業をお世話になりました。花の苗植えは、6月に続き2回目です。当日は、雨が降る中、たくさんの方に参加いただき、苗植えを行いました。



地域支援協議会の皆さま
いつも支えていただきありがとうございます。

< ピカピカプロジェクト始動 >

校舎の汚れや傷みに気付くことや、来校される方々に気持ちよく通行していただくことを目的とした生徒会主催の『ピカピカプロジェクト』が、11月25日(月)、28日(木)の2回行われました。

生徒会と環境委員、3年生のボランティア総勢約60名が参加し、廊下を磨きました。



きれいにできた場所が増えると気持ちがいいもので、すでに次回の『ピカピカプロジェクト』の計画を思案しているそうです。まだまだ部分的ではありますが、来校の際は廊下がきれいになった場所をぜひご覧ください。

12月の行事予定

- 2(月)5限:全校集会 6限:クリスマスカードづくり
学校評価アンケート(生徒)
- 3(火)3・4限:2年 PUSH 講習 放:中1ふりスタ
学校評価アンケート(保護者※コドモン配信)
- 4(水)ノ一部活 学びタイム最終日
- 5(木)三者懇談①★
- 6(金)三者懇談②★
クリスマスカード地域へ配布
- 9(月)三者懇談③★
- 10(火)三者懇談④★
- 11(水)三者懇談⑤★ ノ一部活
- 12(木)三者懇談⑥★ 舞鶴支援学校行永分校交流会
- 13(金)職員研修日①(5限、掃除、SHR、部活)
活動なし 14:20 あり 15:35 下校
- 16(月)生徒会立候補者教室まわり①◆
- 17(火)生徒会立候補者教室まわり②◆
おでかけひまわり 放:中1ふりスタ
- 18(水)ノ一部活 **活動なし 15:05 あり 16:20 下校**
生徒会立候補者教室まわり③
- 19(木)生徒会立候補者教室まわり④◆
6限:生徒会リモート演説会
放:中2学力アップ
- 20(金)職員研修日②(6限、SHR、部活)
活動なし 15:05 あり 16:20 下校
- 24(火)2学期終業式 ノ一部活 **全校 15:20 下校**
(4限、給食、掃除、終業式・全校集会、学活)
- 27(金)仕事納め
- 30(月)教育活動のない日(学校閉鎖)~1/3(金)

★三者懇談の日程
4限、給食、掃除、SHR
三者懇談14:00~
活動なし13:25下校
活動あり16:45下校

◆の下校
活動なし
15:15下校
活動あり
16:45下校

1月の主な行事予定

- 6(月)仕事初め
- 7(火)9:00~11:00 中1ふりスタ
10:00~12:00 中2学力アップ
- 8(水)3学期始業式 ノ一部活 **全校 12:35 下校**
(始業式、3限、掃除、SHR)
- 9(木)給食開始(6限、掃除、部活あり)
- 15(水)校区一斉あいさつ運動
- 17(金)オープンスクール 入学説明会 ノ一部活
- 24(金)英検
- 30(木)~1・2年二者懇談週間

< 調理実習「チーム力・段取り力」 >

11月25日(月)の週は、1年生が調理実習で白玉団子を作りました。各グループでは、材料の分量を量る人や、団子を丸める人、団子をゆでる人などそれぞれの役割を果たしました。調理するだけでなく、片付けもする段取り力が必要です。どの班も時間内に実習を終えることができました。



< 学校評価アンケートご協力のお願い >

12月3日(火)に、保護者の皆様にコドモンで学校評価アンケートを送信いたします。回答の御協力をお願いいたします。※三者懇談会にて、アンケートの回答がお済みかを尋ねることがございます。回答を済まされている場合はご容赦くださいますようお願いいたします。